

El Porvenir Desamparadeño

Es necesario combatir el alcoholismo con la misma tenacidad que se despliega contra las epidemias y la criminalidad. WEYGANT	PERIODICO QUINCENAL	Haz bien á tus amigos para conservar su aprecio, y también á tus enemigos para que, al fin, se hagan amigos tuyos. CLEÓBULO
	Desamparados, 21 de noviembre de 1911	

Francisco M.^a Núñez,—*Director*

Admor.,—Próspero Abarca

Redactor,—J. J. Hernández

Nota Editorial

El nuevo cura

Co gusto asistimos el domingo á la Misa parroquial celebrada por el presb^o Benavides.

Desde la cátedra sagrada oimos palabras de afecto para sus antecesores y para este pueblo

El presb^o Benavides, adornado de grandes virtudes, viene lleno de entusiasmo á trabajar por el adelanto, y en especial, por comenzar los trabajos del nuevo templo, obra de gran necesidad.

Creemos, pues, que el pueblo sabrá apreciar y corresponderá á la bondad del Sr Cura.

Carta Abierta

Señor Director de *El Porvenir Desamparadeño* don Fco. Ma. Núñez.

San José.

Estimado Paco:

Aunque soy poco amigo de ocuparme de asuntos que se relacionen con mi humilde personalidad, sea cual fuere el sentido en que lo hagan, mis amigos ó enemigos, tengo ahora más de un motivo para dirigirle estas líneas, manifestándole á Ud. mi eterna gratitud por la "Nota Editorial" que

me dedica en el nº 6 de "*El Porvenir Desamparadeño*."

El Ilmo. Prelado—cuya bondad para conmigo no se puede describir en cortas líneas sabedor de que el clima de Grecia esta arruinando mi salud, me ofreció la bonita y por mil títulos apetecible parroquia de Desamparados. Yo acepté muy complacido animado del buen deseo de ejecutar el plano del nuevo templo parroquial costado, como Ud. recuerda, por el distinguido caballero don Francisco Reyes. Me halagaba también el pensamiento de que permanecí en aquella hermosa Villa, sin obstáculos, sin enemistades ni tropiezos de ningún género, pude hacer algo en pro del porvenir desamparadeño, cuyo ideal Ud. desarrolla con feliz éxito en su hojita quincenal, talvez recordando algo de lo que oyó en la *Escuela Dominical*, como uno de mis discípulos más aventajados. Pero intermedio la circunstancia de que, yo no estaba en condiciones de trasladarme al nuevo curato con la urgencia que se me exigía, sino hasta fin de año: conseguir de improviso un encargado por 50 días, me fué imposible dada la escasez de clero. Esto, y solo esto, fué lo que, á pesar mio, me obligó á revocar la aceptación del curato.

Si el Prelado á fin de año quiere, y puede arreglar las cosas de conformidad con las indicaciones que le hice cuando me hizo la propuesta, estoy en la mejor disposición de cumplir mi compromiso. Con esta ligera explicación, ya quedarán satisfechos mis queridos y nunca olvidados desamparadeños, á quienes espero complacer á la primera oportunidad.

Vaya, pues, un millón de gracias para Ud. cuyo nombre me recuerda á su bondadoso é inolvidable papá, y para todos aquellos que me honran con su sincera amistad.

Me es grato suscribirme de Ud. y de su apreciable familia muy atto. s. s. y capellán

Dr. J. BADILLA C.

Grecia, Noviembre 17 de 1911.

Exámenes finales

Después de ligeros exámenes colectivos quedó cerrado el presente año escolar. No nos detenemos á dar una nota extensa sobre el resultado porque bien sabemos, que ellos tal como hoy están, no valen nada y más aun, si antes eran verdaderas comedias, qué serán hoy...?

Al examen del Vº grado asistió el Sr. Jefe Político, el Sr. Cura, el Sr. Presidente de la Junta y algunas señoras y señoritas. Para terminar el acto con broche de oro, se expusieron en el salon de costura los oficios hechos por las alumnas de la escuela y unas pocas particulares, que por la bondad de la Junta, pudieron asistir á las clases de corte y costura.

Sin exageración podemos decir que hubo un gran progreso en pocos meses debido á los esfuerzos de la maestra Srta. María Luisa Monge.

Pudimos ver trabajos hechos en máquina y á mano en toda clase de ropa; en fin que la maestra puede quedar muy satisfecha por el adelanto de sus discípulas. Nuestra felicitación

para el Personal Docente y en especial para la Srta. Monge.

De paseo

En esta villa estuvieron el sábado, 8 jóvenes de la Sección Normal del Liceo de C. R. En la noche, después de haber sido obsequiados con una cena en casa de don Segundo Gamboa, fueron, á petición de los Directores de este periódico, á dar una serenata al Presbo. Benavides. Muchos vecinos acompañaron á los jóvenes estudiantes, dando así una prueba de cariño á su nuevo Pastor. Luego, y á petición de uno de los acompañantes, pasamos á casa del señor Jefe Político á obsequiarle con unas piezas escogidas y de su agrado, quien al escuchar los acordes melodiosos de *La Princesa del Dóllar* y *Viuda Alegre*, sin tardar abandonó el lecho para obsequiarnos con su amabilidad.

Agradable rato pasamos en su casa, donde, para corresponder á su fineza, algunos jóvenes hicieron uso de la palabra. Ramón Leiva el *poeta*, hizo gala de su oratoria lo mismo que el joven Fidencio Arias.

También los músicos don Higinio Vega y Agatón Castro, ejecutaron selectas piezas de su repertorio.

Después de brindar por la prosperidad de este pueblo y avanzando ya la noche, salimos de aquella casa con el alma llena de gozo.

Antes de terminar, mi felicitación para las dos primeras autoridades, al cuerpo de Policía que tanto nos atendió esa noche, á don Segundo Gamboa que con tanto gusto contriluyó á dar á la fiesta más lucimiento y á los jóvenes estudiantes.

MEMO

21 DE NOVIEMBRE

Hoy cumple dos años de muerto don Fco. Mº Núñez, padre de el Director de este periódico.

Al recordar esta triste fecha, nos unimos al dolor de la apreciable familia Núñez.

LA REDACCIÓN

Producción agrícola

En casi todos los países, la agricultura es la principal rama de la producción. En Francia hay varios millones de individuos que se dedican exclusivamente á la agricultura, cuyo producto es casi igual al que dan todas las otras producciones unidas. — En Estados Unidos de América, la agricultura es una de las producciones que contribuye mas á la alimentación de sus habitantes, pues para ello se necesita gran número de trabajadores. También tenemos el Japón cuya principal fuente de riqueza la constituye la agricultura.

La riqueza agrícola se compone de diversos elementos; entre las superficies cultivadas se distinguen varios géneros de cultivos como son: el de cereales y plantas farináseas, industriales y forrageros, maderas y bosques etc., según sea la naturaleza de la tierra y las condiciones económicas de la explotación. La repartición del terreno productivo entre los principales elementos de la producción vegetal depende de la voluntad de los poseedores del suelo; esta es la principal consecuencia de la libertad de explotación. Para el interés de la explotación es más evidente adaptar á cada suelo el cultivo que convenga para así obtener mejores rendimientos.

Ordinariamente, cuando el producto bruto aumenta, la ganancia neta crece al mismo tiempo, tan es así, que en países muy poblados los cultivos intensivos se truecan en extensivos, porque no existe una correlación

constante entre los productos brutos y la renta neta.

(Continuará)

J. J. H.

Mujeres:

Ser esposa y madre no es solamente dirigir una comida, gobernar los criados, velar por el bienestar material y por la salud de todos, amar, rogar y cansolar. Es todo eso y más todavía: es guiar y educar, por consecuencia es "saber". Sin saber no hay nada que merezca legítimamente ese nombre: sin saber no hay esposa que lleve con dignidad ese título. Ese saber no se refiere á los conocimientos completos que se exigen á los hombres de estudio; no se trata de hacer de todas las señorítas astrónomos, físicos y matemáticos. Lo que se quiere es fortalecer sus pensamientos con una instrucción sólida y prepararlas así para que puedan comprender las ideas de su marido y ayudar en el estudio á sus hijos.

Hay un hecho que siempre me ha mortificado; todos los talentos, todas las virtudes que se cultivan en las niñas no tiene otro objeto que el matrimonio. Se ve y se educa en las señorítas, á las esposas futuras. Y en ese concepto los anti feministas preguntan: Para que servirá á una mujer tal talento ó tal cualidad cuando sea esposa? Es decir, su desarrollo moral es un medio nunca un fin. La mujer no existe por sí misma, no existe si no llega á ser la compañera inseparable del hombre. Las promesas del matrimonio he ahí la única pretensión que deben tener las mujeres; el talento que deben desplegar es el de la seducción, no importa de que manera: aquí, "el fin justifica los medios.

E. LEGOURÉ

De Vida y Verdad.

ENVÍO DE AMADIS DE GAULA

Matrimonio Arias-Montero

Hemos recibido esta esquila que agradecemos mucho.

Francisco Montero Barrantes y Lola de Montero tienen el honor de participar á Ud. el próximo enlace de su hija Fulvia con el señor don José M. Arias P. y al mismo tiempo le invitan á la ceremonia que se efectuará en su casa de habitación el 22 del presente á las 8 a. m.—San José, noviembre de 1911.

Toda felicidad deecemos á los contrayentes.

Postal

A Juan J. Mouge M.

Así como el labrador no se detiene á replicar á los bichos que con la filosa punta de su arado saca, así nosotros tampoco nos detendremos á escuchar pequeñeces

TOMÁS FUENTES

Cosiacas

¡Escándalo!

Nos informan que cierta familia que se tiene por *gran cosa*, y cuyas hijas están colocadas en puestos de gobierno, insultaron á una señora, la cual está dispuesta á darles una lección.

Veremos que resulta de la demanda, y entonces daremos datos completos.

Defunción:—En la semana pasada murió la Sra. Juana Valverde v. de Fallas. Después de pomposos funerales, se enterró en el cementerio de esta villa.

Nuestro pésame á su familia.

Queja: A nosotros ha llegado una queja, que creemos justa, por lo cual preguntamos:

—Porqué será que se tiene ocupan-

do á una maestra el puesto de 1.^a Telegrafista? ¿Podrá ocupar dos cargos?

Además nos cuentan que las dos telegrafistas salen á paseo á menudo dejando en su lugar al joven Corde-ro, quién pasa todo el día en la oficina ganandoles el sueldo á los de la obligación. ¿Qué habrá de esto?

Robo:—En días pasados le hurta-ron á Rafael Valverde G., algunos objetos, dis que dicen, que si ha estado durmiendo lo dejan como vino al mundo. ¿Y los cacos?

Rasca Rabias.

Notas cortas

Matrimonio:—Próximamente contraerán matrimonio el joven Máximo Diaz, con la simpática señorita Balvina Naranjo.

Hacemos votos porque su unión sea feliz.

De Foot-Ball. (De Patarrá) Hemos oído decir que en el pequeño distrito de Patarrá, se formará de nuevo el Club de Foot Ball que hace algún tiempo existió; con magníficos resultados.

No desmayéis jóvenes!

Centro Social en San Antonio: En breve se instalará un Centro Social en este distrito, en casa de don Reinaldo Naranjo. Sabemos que en él, á más de conferencias dadas por jóvenes que gustosos á ello se han prestado, habrá juegos y un salón de lectura.

Notas de la Redacción:—Con gran placer hemos acogido esta idea, que dado el espíritu progresista de los San Antoneños, se llevará á cabo, con magníficos resultados. Ya una vez hemos visto instalar una filarmonía, que decayo porque se les quitó la instrumental. ¿Porqué no llevar á cabo esta nueva idea?

Adelante pues.

Tip. "El Pueblo"